



## Interkulturelle Woche 2022 – „offen geht“

**#offen geht - herzlich willkommen!** Auch das Filmbüro MV in Wismar beteiligt sich wieder an der Interkulturellen Woche und bereichert das bunte Programm mit einem Filmangebot. In Wismar werden viele Sprachen gesprochen, Menschen aus vielen unterschiedlichen Teilen der Erde kommen hier zusammen - auch über einen Stuhl können die unterschiedlichen Kulturen sichtbar gemacht werden. Wir präsentieren mit dem Film **MONOBLOC** einen unterhaltsamen und informativen Dokumentarfilm über das meistverkaufte Möbelstück aller Zeiten – einen Plastikstuhl.

### MONOBLOC – WAS BRAUCHT ES, UM GLÜCKLICH ZU SEIN

Donnerstag, 15. September, 19:00 Uhr, Kino im Filmbüro

Grimme-Preisträger Hauke Wendler folgt den vielfältigen Spuren des Monoblocs von Europa über Nordamerika und die Slums in Brasilien bis in die Megastädte Indiens und die Savanne Ugandas. Er trifft Menschen, deren Leben vom Plastikstuhl geprägt sind und stellt dabei immer wieder die kühne Frage: Was braucht man eigentlich im Leben, um glücklich zu sein?



Ein Dokumentarfilm über das meistverkaufte Möbelstück aller Zeiten - einen Plastikstuhl. Weltweit soll es eine Milliarde Exemplare des stapelbaren, in Deutschland oft weißen Plastikstuhls geben. Für die einen bedroht er den guten Geschmack und ist eine enorme Gefahr für die Umwelt, für die anderen ist er der einzig erschwingliche Stuhl überhaupt.

Die humorvolle Dokumentation lädt zum Nachdenken ein, denn die Sichtweise ändert sich, je nachdem, wo man sich befindet. In Uganda z.B. werden aus dem Monobloc Rollstühle gebaut für Menschen mit Behinderung, die sich niemals ein High Tech-Gefährt leisten könnten. "Uns fehlen hier viele Dinge. Deshalb haben wir in Afrika und in Uganda eine Sache gelernt. Das Leben endet nicht, wenn Du keinen Strom hast. Das Leben endet nicht, wenn dein Kühlschrank nicht voll ist. Und es endet auch nicht, wenn Du in einem Rollstuhl sitzt, der mit einem Plastikstuhl gemacht wurde." Free Wheelchair"-Projektleiter in Uganda.



Hauke Wendler

Nach acht Jahren Beschäftigung mit dem Plastikstuhl sagt Hauke Wendler: „Wir müssen einfach mal wahrnehmen in dem Reichtum, den wir leben, dass Hunderte von Millionen Menschen dringend auf diesen Stuhl angewiesen sind. Das Schlimmste, was die Menschen an diesem Stuhl ja immer finden, ist, dass er aus Plastik ist, dass er angeblich im Ozean rumliegt, aber dem ist gar nicht so, weil dieser Stuhl besteht zu fast 100 Prozent aus Polypropylen. Das heißt, der wird recycelt, aus alten kaputten Stühlen entstehen bestenfalls neue Stühle.“

*Deutschland 2021, Buch und Regie: Hauke Wendler, 90 min, eine PIER 53 Filmproduktion in Koproduktion mit dem Norddeutschen Rundfunk*

- 
- 18:30 Uhr Einlass, ab 19:00 Uhr Filmbeginn
  - TICKETS: 6 EUR
  - Kino im Filmbüro MV, Bürgermeister-Haupt-Str. 51/ Haus 3, Wismar
  - Kartenreservierung unter (03841) 618 100
  - Bitte beachten Sie die dann aktuellen Vorschriften zu den Hygienemaßnahmen

Wir laden Sie im Anschluß herzlich zu Gesprächen ein. Kalte Getränke stehen zum Verkauf zur Verfügung.

**Weitere Informationen auch unter:**

<https://www.filmbuero-mv.de/de/veranstaltungen>

<https://www.salzgeber.de/monobloc>

<https://www.pier53.de/>

---

Die bundesweit jährlich stattfindende Interkulturelle Woche (IKW) ist eine Initiative der Deutschen Bischofskonferenz, der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) und der Griechisch-Orthodoxen Metropolie. Sie findet seit 1975 Ende September statt und wird von Kirchen, Kommunen, Wohlfahrtsverbänden, Gewerkschaften, Integrationsbeiräten und -beauftragten, Migrantenorganisationen, Religionsgemeinschaften und Initiativgruppen unterstützt und mitgetragen. In mehr als 500 Städten und Gemeinden werden rund 5.000 Veranstaltungen durchgeführt. Der Tag des Flüchtlings ist Bestandteil der IKW.

---

Über eine redaktionelle Berücksichtigung und terminliche Ankündigung freuen wir uns sehr und stehen für weitere Fragen gern zur Verfügung. Die Rechte an den Fotos sind vollumfänglich durch den Produzenten geklärt.

(V.i.S.d.P.: Sabine Matthiesen, Fotos: PIER 53 Filmproduktion)

Mit freundlichen Grüßen

Sabine Matthiesen

Filmbüro Mecklenburg-Vorpommern | Bürgermeister-Haupt-Strasse 51/ Haus 5 | 23966 Wismar | Tel.: 03841-618 102 | [sabine.matthiesen@filmbuero-mv.de](mailto:sabine.matthiesen@filmbuero-mv.de)